
! ! ! !上海男、女排本赛季引入外援
进展顺利。据悉，上海男排将续约前
意大利男排队长萨瓦尼，女排将引
进强力接应和主攻手。
目前，上海男、女排已同外援接

洽，但是还没正式谈妥并签约。上海
女排一改去年引援的“疲软”，不再
签约二传手和副攻，而是引入在联赛
中能够起决定作用的接应和主攻。目
前，上海女排在洽谈的两位主力是德
国国家队队长、接应科祖赫和克罗
地亚籍主攻尤西奇。

上海男、女排今年改换门庭，
成立新的俱乐部，致力于职业化之
路。上海男排改名为上海金色年华
男排俱乐部，前中国男排队长沈琼
成为新任主帅，前任主帅吕宁馨成
为领队。沈琼，这位目前中国男排
最年轻的主帅能给上海男排带来
哪些变化，令人关注。

本赛季，上海男排仍然志在夺
冠。因此，除了有意与萨瓦尼续签
外，仍然在物色一名主攻或接应。此
前，来自澳大利亚的主攻伊戈尔·尤
金曾到上海男排试训了一周，但并
没有最后确定。

上海女排已经改名为上海东
浩兰生女排俱乐部。上赛季，上海
女排首次引进三位外援，但引援并
不成功，今年，上海女排将再次引
援，主教练王健还在瑞士女排精英
赛期间前往现场选援。目前看中的
接应二传科祖赫实力坚强，但留洋
归来的张磊目前已经回到上海女
排，虽然她俩同一位置，但打法并不
相同。张磊的跑动进攻和科祖赫强
力打法，或许会更丰富上海女排的
打法。 本报记者 李京红

! ! ! !本报讯（记者 李京红）经过三
轮激战，!"#$年中国国际女排精英
赛郴州站 %月 &日结束。中国女排
在收官战中以 '比 "击败泰国，此
役的胜利使得中国女排以三战全胜
的佳绩问鼎郴州站冠军，比利时、泰
国和多米尼加分列第二至第四位。
中国女排在郴州站的三场比赛

中，先后以 '比 "胜多米尼加，'比
(战胜比利时，'比 "战胜泰国。这
也是中国女排继北仑站获得冠军
后，今年夺取的第二个冠军。
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! ! ! !“是的，我曾经想过在这支球队退役……”
雨夜的申城，多了一份离别的忧愁。上周六，在
申花效力了一个半赛季的叙利亚外援菲拉斯·
哈蒂布，与俱乐部解约后启程离开上海。一个半
赛季，他留给申花的已不仅仅是 $(场比赛和
(!个进球那么简单……

努力融入上海
傍晚，走进菲拉斯位于新天地附近的住所，

客厅里两大箱行李已经打包，他正独自一人在
厨房间忙活着，“我正在给你们准备晚餐呢。”一
大盘炒牛肝、阿伯拉特色色拉，加上一大摞年
初从土耳其背回来的馕……
作为一名虔诚的伊斯兰信徒，饮食习惯的

差异曾让他很难适应上海的生活。刚来时，他的
行李里装满了阿拉伯酱料和食材，幸好在安顿
下来后，他在常去的清真寺里结识了一群阿拉
伯国家的朋友，生活开始不再那么单调。而当他
某天走进衡山路上一家伊斯兰烤肉店，同样来
自叙利亚的店员认出这位西亚球星时，他终于
慢慢融入了这座城市。

难忘申花岁月
回忆在申花效力的一个半赛季，也许球迷

们会记得他上赛季在虹口主场，凭一己之力逆
转取胜当时如日中天的山东鲁能；但在他眼里，
第三轮和辽宁宏运的那脚远射，才是最难忘的，

“那是我在申花的第一个进球，你要我选，我更
喜欢那个进球。”
在他的住所，玻璃柜里还放着五座玻璃奖

杯，那是足协颁给每场比赛最佳球员的奖杯，
“都是去年的，今年没有。”确实，在刚刚加盟申

花的第一个赛季，他足够耀眼，从 !比 (逆转山
东鲁能、'比 '追平武汉，到 !比 !打平亚冠球
队贵州人和、(比 (追平广州富力……正是他
与申花一道，从赛季初的负六分起步，一起扛过
了俱乐部 !"年历史上最困难的一年，甚至在遭
受欠薪时，他也没有想过离开，并且从不抱怨。

足球已成信仰
本赛季，受限于外援名额和位置重叠，菲拉

斯偶有能打满 )"分钟的机会，仅在和广州恒大
的客场比赛里踢进一粒点球。直到上月 !*日，
间歇期后回到球队备战的菲拉斯，接到了俱乐
部的解约通知。“我理解俱乐部的决定，我是一
名职业球员。”对于解约，菲拉斯显得十分洒脱，
尽管很多人会说，是表现平平的路易斯在本赛
季拖累了菲拉斯，不过他并没有因此耿耿于怀，
“路易斯其实并不差，他也许就是缺少更多的传
球和配合，申花也缺少一个像去年 +,-.（托兰
佐）那样的中场。”
是的，如果把足球看作是谋生手段，菲拉斯

完全可以选择留在西亚，但选择在异国他乡闯
荡，足球已经成为了他的信仰。菲拉斯坦言，“我
曾经想过，在上海申花多呆几年，我喜欢这座城
市，喜欢这里的球迷，我甚至想过，我完全可以
在这里踢到退役……”
“也许不久的将来，我们还会再见。”菲拉斯

走了，他说他很高兴。周六深夜，淅淅沥沥的雨
水没有挡住近百名申花球迷到机场为他送行。
当第二天太阳落山后，他就将回到科威特，加盟
老东家阿尔阿拉比，在那个将他奉为“球王”的
地方（菲拉斯代表阿尔阿拉比总共出场过 ()*

次，攻入 ('$球），继续自己的职业生涯……
本报记者 许明

此“分”总比那“合”好
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! ! ! !上海男女排
期待东山再起
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“我曾想在这里退役”
申花外援菲拉斯·哈蒂布上周六离沪

准准爸爸爸爸击击败败老老爸爸爸爸
小德称雄温布尔顿重返世界第一

! ! ! !不知何时，那些毛头小子都长成了爸
爸。青春无敌，换位家有妻儿。

北京时间今天凌晨，德约科维奇在温布
尔顿公开赛中以 '比 !击败费德勒，连续三
次落寞大满贯决赛后再度登顶。小德凭借个
人生涯的第二个温网金杯，重返世界第一。
这是他送给自己最好的结婚礼物。德约科维
奇的球员包厢里，坐着多年的女友伊莲娜，
还有肚子里的孩子。“温网结束，我就要给她
一个迟到的婚礼。”很快，他也将成为人父。
另一个是老爸爸费德勒。这或许是老费

离他的第 (/ 个大满贯冠军头衔
最接近的一次。他先赢后输，
两盘抢七，从伦敦的下午
战至傍晚，老费有些累了。
很多人感叹：如果大满贯
男单是三盘两胜……看台
上，那对已经 &岁的双胞
胎女儿看得似懂非懂：“她
们或许并不完全明白。但我
享受在她们面前打球的幸
福。”''岁的费德勒一直说，

打网球给孩子们看是自己仍然
留恋这片赛场的原因之一。家中，

还有一对 !个月大的双胞胎儿子。

爸爸们，仍是男子网坛最坚挺的力量。
德约科维奇、纳达尔、费德勒、穆雷，没有年
轻人能闯入他们的集团。在男单世界前 (""

人中，仅有一个青少年选手。“纳达尔、小德
从小成名。我比较迟钝，到了 !(岁才崭露头
角。每个人的成长轨迹不同，我们也在期待
新人们的崛起。”费德勒说。

一季繁华落幕，又长了年岁。老费与伦
敦有个约定：!"(&年再回来。爸爸们，或已不
纠结于得失冠军的悲与喜，正像看台上球迷
们拉出的横幅一样：感谢老天，给了我们一
个罗杰·费德勒。我们也放下输赢俗念，有你
们，真好！ 本报记者 华心怡
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! ! ! !刘炜签约新疆男篮一事，经一
些媒体的炒作，味道有点怪。姚明
被贴上了“没有人情味”的标签；
而刘炜，仿佛是被好兄弟姚明无情
抛弃。

一些媒体的标题也耸人听闻，
诸如“想终老上海被姚明拒绝”“姚
明：球队不再需要他了”，将正常的
自由球员寻得新东家的事情，炒作
成兄弟反目，刘炜被逼离沪。炒作的
依据，是某媒体的爆
料，称刘炜曾多次找
俱乐部谈希望留

在上海队，但没得谈；而姚明也亲自
对刘炜说：“今年我要把你放掉了。”

也许是各人看问题的角度不
同，依记者观察，即使姚明决定不与
刘炜续约，也没有明显对不起刘炜
的地方。因为不与刘炜续约的结果
是，刘炜得到了价值更高的合同。如
果真的像传说中的那样，刘炜在新
疆队得到了年薪四百万以上的三年
合同，姚明有什么可以内疚的呢？姚
明给不了的能在新疆队得到，刘炜
有什么不满意的呢？
即使刘炜愿以低于新疆队的报

价与上海队续约，上海队也没人与
他谈，这也不能证明姚明的无情。因
为刘炜方面也是有底线的，说刘炜
离开上海不是钱的问题，这只是个
笼统的说法，如果上海俱乐部方面
感到自己的报价可能会与刘炜方面
的底线有距离，不报价也是个合乎
情理的选择。
如果说姚明不与刘炜续约的结

果是刘炜没球可打，那才是兄弟反
目、姚明无情；现在的结果是刘炜不
仅有球可打，而且其市场价值得到
更好的体现，这怎么能说“(% 年的

努力换来的是被无情的抛弃”？说刘
炜和姚明决裂，那只是网民的猜测
和媒体的炒作而已。
记者曾就此事与姚明进行过交

流，姚明对各种议论非常坦然：“我
和刘炜方面是经过充分沟通才走到
今天的，不需要再说什么了，让时间
去说服大家吧。”
东方篮球俱乐部执行董事章明

基在与记者谈起刘炜加盟新疆这件
事时说：“我们为何不能从双赢的角
度来看问题呢？”
对上海队来说，球队核心刘炜

离沪，对上海队是一个损失。但从长
期发展的情况看，刘炜毕竟已 '$

岁，上海队总有刘炜离队的那一天。
早一点谋划没有刘炜时的球队建
设，对上海男篮的发展不一定没有
益处。
刘炜和姚明都是上海男篮的标

志，球迷希望刘炜留在上海的心情
可以理解。但俱乐部对刘炜剩余价
值的判断与刘炜的期望值及市场价
值有一定距离，也是很正常的。在这
种情况下，双赢的“分”，比貌合神离
的“合”要好。 本报记者 王志灵

! 菲拉斯难说再见 本报记者 周国强 摄


